

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Utrimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 7 de julio de 1886

NÚM. 149

EL LIBERAL

Miércoles 7 de julio de 1886

Desde Madrid

El Sr. Pi y su levita.—La promesa con reservas.—Una interpelación.—La lista civil.—Discurso del Sr. Moret.

Madrid 5 de julio de 1886

El acontecimiento del día es la presentación en el Congreso y la extraña promesa del Sr. Pi y Margall.

El jefe de los federales, contra las leyes de la etiqueta, se ha presentado de levita. Sin duda no puede ser buen republicano el que vista el traje que se ha hecho de rigor en los actos oficiales.

A la fórmula de fidelidad al rey, que lee uno de los secretarios, ha contestado el Sr. Pi y Margall. «Si prometo, sin perjuicio, de hacer todo lo posible por restablecer la república.»

El presidente rechazó las palabras, por su irregularidad y el Sr. Pi, repuso:—«Pues bien, prometo.»

Ha sido un golpe teatral que tenía preparado el jefe de los sinalagmáticos y conmutativos.

El hecho ha causado emoción en los primeros momentos, pero se ha disipado muy pronto, y las cosas han continuado su marcha ordinaria, sin que hayan temblado las esferas, porque el Sr. Pi se reserve públicamente el derecho de trabajar en favor de la república.

Después de una interpelación del señor Rodríguez Batiste, sobre la cuestión del gas en Cádiz, interpelación que ha resultado de oposición al Sr. D. Venancio González, siendo el que la hacía diputado ministerial, se ha entrado en la discusión de la lista civil, consumiendo el primer turno en contra el Sr. Muro. Y pasemos al Senado.

Nos encontramos con un magnífico discurso del ministro de Estado en contestación á los que han combatido el *modus vivendi*.

El Sr. Moret empieza por rebatir el cargo de ilegalidad que contra él se ha fulminado por no haber oído la opinión del Consejo de Estado. El Sr. Moret declara que esa consulta existe y figura á la cabeza del expediente. El dictamen del Consejo lo obtuvo el Sr. Ruiz Gómez en enero de 1884 y al Consejo de Estado no se le pueden pedir todos los días informes sobre un mismo punto.

La misma conducta siguió el Sr. El-

duayen, que no creyó necesario nuevo informe.

Después de estas explicaciones estudia la cuestión de si es verdaderamente obligatorio á los gobiernos oír siempre al Consejo de Estado.

Contesta cumplidamente á los cargos que se le han hecho de no haber dado conocimiento del convenio á los ministros de Hacienda y Ultramar.

Explica lo que el Sr. Vida cree contradicción entre el convenio y las notas anexas; dice que en la convención consta solamente lo que se pacta y en las notas se hacen las aclaraciones. Y esto no es nuevo, se hace siempre; se ha hecho en el tratado con Francia y todos los demás.

Encomia la importancia del tratado, diciendo que no se trata solo de procurar que se venda un poco más de vino. Lo que se quiere es traer aquí la verdadera industria vinícola con el desarrollo que tiene en otros países.

Prueba la necesidad de que figuren en el convenio Cuba y Puerto-Rico, juzgando muy política la medida.

Explica la cláusula de la nota de 26 de abril, anexa al convenio, y termina prometiendo probar que la concesión de la segunda columna del arancel no nos cuesta sacrificio alguno, antes bien, reportaría grandes ventajas á la industria española.

Pío Gil.

Nuestro deseo

¿Cuál ha sido la causa de la disidencia? Esta pregunta se nos hace de vez en cuando por respetables hombres de otros partidos, que aun ignoran el motivo, la razón, el fundamento de esos poco edificantes espectáculos políticos, que vienen dándose con el sano propósito de destrozarse un partido tan fuerte como el partido liberal.

Si esas distinguidas personas, que nos hacen el honor de leernos, quisieran fijarse un poco, recordarian que en más de una ocasión hemos dicho, que la rebeldía tuvo origen en las últimas elecciones de diputados, á consecuencia de no estar todos conformes con la candidatura de los señores Arroyo y Viudes. Esa fue la causa de la disidencia.

Verdad es que si esa oposición de los disidentes á que representaran la circunscripción los dos distinguidos diputados, fué la piedra de escándalo de la rebeldía, existen otros motivos más pequeños y de política menuda que, por ser muy conocidos, hemos pasado siem-

pre por alto, y que mantienen fresca la rebelión en el ánimo de los promovedores del abortado cisma.

Esos motivos, esas aspiraciones mejor dicho, que tratan de llevarse á realización por tan extraviados caminos, son la causa de que la rebeldía aun no se haya apaciguado.

Por nuestra parte comprendemos perfectamente que los que creen ir ganando con la situación en que se han colocado respecto al partido liberal, persistan sistemáticamente en sus extravíos, pero lo que no podemos entender es como algunos disidentes, que nada ganan con servir de pantalla á aspiraciones particulares, hayan abandonado una actitud que tal vez esté en desacuerdo con sus sentimientos y sus afecciones.

A todos esos nos dirigimos. Convénzase de que su papel es bien triste al lado de los que tienen interés en mantenerlos apartados de su natural domicilio político, con objeto de hacer bulto y cacarear fuerzas que pretenden utilizar en su provecho.

A los que dirigen la rebelión les impulsa la impaciencia, y esos, bajo tal punto de vista, obran lógicamente haciendo lo que hacen; pero los que siendo liberales hayan podido ser llevados por sorpresa ó por error á ser los comparsas de esas partes principales, deben desde luego volver á sus puestos en el partido liberal, donde eran respetados y bien quistos.

El espíritu de concordia nos impulsa á este llamamiento, además del deseo de que termine esa comedia en la que solo los protagonistas van ganando á la sombra de los que tal vez por equivocación, fueron llevados á engrasar la disidencia

Temores y sobresaltos

Bueno fuera que tuviéramos que arrepentirnos del candoroso optimismo que ha inspirado todos nuestros artículos, augurando en todos ellos un risueño y próspero porvenir al magisterio de primera y segunda enseñanza.

Recordamos perfectamente que en uno de ellos veíamos en el Sr. Montero Ríos como Moisés encargado de la angusta misión de sacar al magisterio de la diaria esclavitud, que inmerecidamente sufre y conducirle sano y salvo á la tierra de promisión, protegiéndolo y sacándolo incólume de todos los innumerables peligros que habían de presentarse en su peregrinación y de las curiosas y temibles acometidas de sus constantes enemigos, bien hallados con su angustiosa y precaria situación, con su abyección y envilecimiento, en su insensato furor al ver se les escapaba su predilecta víctima.

Nosotros que ya teníamos preparada la mur-

hacer? Ir á tomar las aguas de Baden y se regresa curado.

El semblante de Mr. Bitherlin, se oscurecía por grados.

—¿Sois jugador? exclamó. No me extrañaría eso en otras personas, en el señor por ejemplo, pero en vos! En cuanto á mí, siempre que me han invitado á jugar he respondido:—Ni soy tan pobre que necesito vuestro dinero, ni tan rico que quiera regalaros el mío.

—Pues no; caballero, he tenido los suficientes tíos para permitirme ganar sin alegría y perder sin sentimiento. En París empecé á jugar entre los estudiantes ricos. Es cosa sabida que cuando se come con amigos, siempre se acaba con postres de cartón. Este amonaco me ha costado mucho más caro que el de la botica. Unas veces ganaba y otras perdía; pero como siempre había mujeres en la partida, me iba generalmente á mi casa sin un cuarto, cansado de una noche estúpida, con las uñas ennegrecidas, la cabeza pesada y el rostro de cadavérica palidez.

Dormía hasta las cinco de la tarde, y veía flotar sobre mi almohada la gran sombra de Galuchet.

Después de dos ó tres años de este ejercicio, que me dió una fama detestable, he concluido por tomar una resolución. He canalizado mi vicio. Por término medio, el juego me venía á costar al año quinientos luis,

ga para dar la indispensable serenata de despedida, en agradecimiento á los que por tantos años nos habían colmado de atenciones y beneficios, bueno fuera, repetimos que tuviéramos que cantar la palinodia, entonar el *con fiteor* Deo, por haber imprudentemente olvidado aquél adagio vulgar «de esta agua no beberé.»

Los principales síntomas que nos han alarmado, preparando nuestro espíritu al más sincero arrepentimiento, por lo que pudiera tronar, son tres, los de mayor cuantía haciendo caso omiso de otros varios, á los cuales no hemos atribuido tanta importancia.

Si mal no recordamos, el senador Sr. Botella, en la discusión del mensaje se manifestó contrario á la medida adoptada por el señor Montero Ríos de que el Estado se encargase del pago de los gastos que ocasionan la primera y segunda enseñanza, y es de suponer que al expresarse así, se hiciera eco de lo que sobre este punto piensa el partido conservador.

Nosotros siempre contábamos con esta contrariedad, teniendo en cuenta el lastre de las honradas masas con que ha cargado este partido; pero por la misma razón no se nos tacharía de exajerada timidez al considerar este síntoma como el más grave de los tres que han preocupado nuestra atención.

Los otros dos no son tan graves; pero no por eso dejan de ser también algo alarmantes, tratándose de maestros que nunca les faltan motivos para desconfiar de todo. Estos dos síntomas son el aplazamiento hasta el mes de octubre de la división del ministerio de Fomento en los dos departamentos que se han proyectado, y el haberse ordenado que las obligaciones de instrucción pública, que pesaban sobre los ayuntamientos y diputaciones se incluyeran en sus respectivos presupuestos, si bien creemos que esta medida solo obedece á una prudente previsión, pues se nos resiste concebir un refinamiento de crueldad tan inhumano como lo sería el de someter al magisterio al suplicio de Tántalo.

Sueltos políticos

Copiamos de nuestro colega *Buenas Noches!*

«Dice un periódico local:

«El Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, principal interesado en que nuestra comunión política se rodee de valioso prestigio, acaba de prestar su sanción á lo hecho por el partido; no podía menos de suceder así.»

Efectivamente, el Sr. Sagasta, según nuestras noticias particulares, y los documentos publicados por EL LIBERAL, ha confirmado sus poderes al Sr. D. Rafael Terol Maluenda.»

Completamente exacto, estimado colega, y en nuestra redacción tenemos las dos cartas originales de fecha 15 y 30 de junio próximo pasado, dirigidas al comité la primera y la segunda al Sr. Terol, con otra también del 30 dirigida á otro correligionario y de la que dimos cuenta en uno de nuestros números anteriores.

Si el colega quiere convencerse, tómese la

sin contar la salud, la reputación, el buen humor y todos esos amigos que dejan de serlo en el instante en que se les presta dinero. Prefiero perder diez mil francos en Baden; es mucho menos comprometido, menos cansado, más higiénico y sin comparación más breve. Estoy seguro de que no tendría la banca naipes preparados en la manga para cientos golpes y de que no ha de venir á pedir prestados veinte y cinco luis para pagar su carruaje á las seis de la mañana.

Si por casualidad gano, no me argüirá la conciencia de llevarme en el bolsillo el pan de una familia. La banca es un ser impersonal; se le pueden arrebatar cincuenta ó setenta mil francos al treinta y cuarenta sin temor de que se pegue un pistoletazo. Si ella es, por el contrario, la que me deja sin dinero, no hay tampoco miedo de que vaya á vanagloriarse por todo París, destruyendo mi crédito con el anuncio de mi ruina.

Hé aquí mis razones.
 —¿Qué!—Caballero, repuso el capitán, soy joven, inteligente, bien educado, mucho mejor educado que el señor, y no habeis hallado mejor empleo á vuestra fortuna? ¿Qué diablo! Se emprende una carrera! Sí, se emprende una carrera!

—Ay, amigo mío yo no he estudiado para mecánico ni profesor de la Sorbona. Hubiera podido solicitar un destino, como tantos otros que andan en un pie como las gru-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (17)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

conmigo? Escuchad: yo no soy un colegial, conozco la vida y no necesito anteojos para ver el interior de los hombres. Vuestro Bitherlin es un becerro y de los de peor especie, de esos que no se amarran. Hace quince días que le estais pasando la mano por el lomo, diciendo: ¡chiquito! ¡chiquito! y qué habeis adelantado?

Ya me trata con familiaridad: me embroma, y esto ya es algo. Además, que no puedo alejarme de ella. ¿Y quién sabe? Quizá le conmoverán mi perseverancia. ¿Y si me estuviese probando?

—Eso es lo mismo que si dijerais que las balas de cañón llueven sobre las filas para probar á los soldados. Ese hombre es un búrbaro, y si os parece dura la palabra, diremos solamente que está embrotado. No os ama ni ama á su hija, ni á nadie en el mundo, ni ama las truchas; y si conseguís alguna vez

algo, no será atacándole por los sentimientos. He dicho.

—Pero en nombre del cielo, ¿qué hariais vos para ablandarle?

—¿Qué diablos quereis que os diga? No estoy acostumbrado á manejar erizos.

Tales fueron los últimos consuelos que recibí Mario de su amigo.

Al concluir el almuerzo, anunció Mr. Le Roy su partida para Baden. El capitán respondió graciosamente:

—Buen viaje, señores.

—Pero, balbuceó Mario, no partimos ambos... Perdonad... este caballero es el que marcha...

—¿Y qué nos importa eso? respondió el capitán. Cada cual es dueño de su persona. Ese caballero tendrá que hacer y va á sus negocios. Otros hay que no hacen absolutamente nada: pues bien que se paseen.

—¡Oh! dijo el parisien, mis negocios no son complicados. Voy á depositar diez mil francos en poder de un hombre que no me dará recibo.

Es la moda de París. Tenemos en tanta abundancia el oro desde que se ha descubierto la California, la Australia, y todos los países acabados en *ia*, que no sabemos qué hacer de él. Nos incomoda, nos fatiga, nos pesa en el bolsillo, nos ensucia las manos; os aseguro que es una cosa insufrible! ¿Y qué

molestia de hacernos una visita. Igual invitación hacemos á todos nuestros amigos y correligionarios.

De nuestro apreciable colega *El Gratulador*:

«EL LIBERAL que dijo muy formalmente no mentaría, más que en caso muy preciso, á su cofrade *El Constitucional Dinástico*, hace ya días que viene dedicando á dicho colega casi todo el número.

Por su parte, *El Constitucional* hace lo propio...

Vamos á ver, carísimos compañeros: ¿cuándo piensan usarcedes hablar en plata, es decir, dejarse de circunloquios y dimes y directes, y abandonar ciertas discusiones que ya van oliendo á carne pasada?...

Porque el público desea siempre fruta nueva; y es tan poco nuevo todo lo que ya vienen diciéndose los colegas fusionistas!

Cierto, muy cierto es nuestro propósito de no sostener polémicas con ninguno de nuestros queridos colegas, pero cuando se nos provoca á ello, cuando se quieren sentar hechos no ajustados á la exactitud, las más de las veces haciéndose eco de rumores, que casi siempre son falsos, nuestro buen deseo ha de quebrantarse para colocar las cosas en el terreno de la precisión y verdad.

Tomamos de nuestro colega *La Opinión*:

«El Sr. Pi combatirá la asignación de Su Majestad el rey, para lo cual seguramente citará las cantidades que han percibido y perciben varios Soberanos para hacer un estudio comparativo, con respecto á la de los presidentes de República. Será un discurso de historia y de números.

Creemos que la verdadera comparación la hará el Sr. León y Castillo, tomando por tipo lo que costó á la patria en un solo año la República española.»

Seguramente la diferencia ha de ser notable; pues en aquella época de feliz memoria tuvimos de todo, sublevaciones, cantonalistas, carlistas y desbarajuste que costó á esta nación muchos, muchísimos sustos y millones.

Después de tirado nuestro número de ayer, recibimos de nuestro activo corresponsal el siguiente telegrama:

Madrid 6 (4. m.).—Ha sido desechado el voto particular de los Sres. Vida y Monistrol por 111 votos contra 56; el señor ministro de Estado en su discurso refutó los cargos, interviniendo en el debate el señor presidente del consejo de ministros.

Háblase del viaje de la reina á Galicia.

De *El Correo* tomamos lo siguiente:

«Publica anoche *El Progreso* el texto del telegrama enviado al Sr. Zorrilla por la comisión, que nombrada por el casino republicano progresista, pasó ayer á felicitar á los Sres. Salmerón y Azcárate.

Dice así este telegrama:

«Manuel Ruiz Zorrilla.—3 Avenue Mac Mahon.—París.—Comisión numerosa Casino republicano progresista felicitó calurosamente al ilustre Salmerón por su brillante campaña y actitud resuelta en la discusión del Mensaje defendiendo nuestros ideales y sus procedimientos que han sido sancionados por las provocaciones de Cánovas y las mixtificaciones de Sagasta

Por todo lo cual felicitamos á Vd. también en nombre de la comisión, y le reiteramos de nuevo nuestra adhesión y profundo cariño.—El presidente accidental, Santos de la Hoz.—El secretario, José María Gómez.»

Ahora bien; como los procedimientos del

Sr. Zorrilla son los de violencia y constante conspiración, resulta, según el juicio de la comisión referida, que los Sres. Salmerón y Azcárate se han resuelto por los dichos procedimientos, no obstante las reiteradas palabras de paz del Sr. Sagasta, y la política del gobierno verdaderamente liberal.

Nos sorprende, con todo esto, que los señores Salmerón y Azcárate consientan el carácter que se atribuye á sus discursos; y también debe extrañarnos que la interpretación y sentido de sus palabras, en vez de darlos ellos mismos en su conciencia y libertad de diputados, hayan salido del círculo de la calle de Esparteros.

De todos modos, conste que siguen preconizando, con audacia, los procedimientos de fuerza, los amigos del Sr. Zorrilla, frente á una política circunspecta, liberal y pacífica, como la que representa el actual gobierno.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil haciendo saber que se ha presentado la enfermedad variolosa en un ganado lanar, señalándole su acortamiento.

Varios Reales decretos del Ministerio de Gracia y Justicia referentes á indulto.

Otro de la Presidencia del Consejo de Ministros resolviendo un expediente de competencia promovida entre el gobernador de la provincia de Soria y el Juez de primera instancia de dicha ciudad.

Por la Secretaría de Marina del departamento de Cartagena se anuncia la contratación de 41.000 kilogramos de cáñamo para jarcias.

Circular de la Administración de Propiedades referente á la cobranza del impuesto sobre sueldos y asignaciones de 31 de diciembre de 1881.

Edictos de ayuntamiento.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Callosa de Segura, durante los meses de enero, febrero y marzo del presente año.

Edicto de juzgado.

Telegramas

El partido obrero belga

Bruselas 4.—El consejo general ó sea la junta directiva del partido obrero belga, ha dado hoy un manifiesto, en el cual declaran que si el gobierno ó las autoridades prohíben el gran *meeting* anunciado para el 15 de agosto próximo, se organizará una huelga general de todas artes y oficios.

Termina invitando á los obreros á venir á Bruselas en dicho día con objeto de reclamar la reforma de la ley electoral estableciéndose el sufragio universal.

Los monárquicos franceses

París 4.—Los monárquicos se agitan mucho con motivo de las elecciones de consejeros generales (diputados provinciales), que se verificarán el 1.º de agosto próximo.

Por todas partes presentan candidatos, aprovechando el descontento general de la agricultura, el comercio, y la industria, explotando este malestar que reconoce diferentes causas contra la república. El principal empeño de los realistas es llevar á cabo, por un medio indirecto, una especie de plebiscito sobre la cuestión de los príncipes, y poder declarar

que la mayoría del país desapruueba la expulsión de los mismos.

Los organos republicanos dicen que se debe evitar esto á todo trance, y que solo á costa de una lucha enérgica se podrán mantener las posiciones conquistadas por el partido.

Hoy se reúnen de nuevo en el hotel Continental los realistas llamados blancos de España, con objeto de proclamar los derechos de la casa de Anjou, es decir de los Borbones de España, de reinar en Francia.

Dicha fracción no cesa en su propósito de combatir los derechos de la familia de Orleans.

Artillería francesa

París 4.—Hoy han llegado á esta capital dos destacamentos de artillería, que formaron parte del ejército del Tonkin.

Con este motivo, el pueblo de París ha querido hacer una demostración á favor de aquellas tropas, acudiendo en masa á recibir á los recién llegados, á los cuales se ha tributado una verdadera ovación.

Ecos locales

Por disposición del señor gobernador civil interino, en el día de ayer se han arrojado al mar algunas escopetas, pistolas y otra clase de armas prohibidas, recogidas por la guardia civil y dependientes de orden público.

Se nos ruega hagamos presente al señor alcalde de esta capital, que muchas de las compuertas de las alcantarillas no cierran perfectamente, y otras son tan pequeñas, que se meten en las bocas de aquéllas, de jando escapar las primeras emanaciones poco agradables, y las segundas además el que cualquier transeunte distraídamente ponga el pie en una de ellas y se rompa el bautismo.

Confiarnos que el señor alcalde que tanto celo demuestra por el bien de sus administrados, ordenará que se remedien los referidos defectos.

En algunos colegas hemos leído la noticia de que se ha recibido en el gobierno civil de esta provincia una real orden por la que se deja sin efecto el acuerdo de la Excm. Diputación provincial, referente á la clausura de los asilos y hospitales establecidos en distintos pueblos de nuestra provincia.

Según nuestros informes, la expresada real orden no dispone lo que dejamos dicho, sino que para resolver en definitiva el asunto, manda que se remitan ciertos datos y antecedentes, que parece que se han principiado á ordenar.

Hemos oído quejarse á las gentes que acuden á los teatros y los paseos, de que en cuanto suenan las doce de la noche, empiezan á recorrer las calles más céntricas de la población los carros destinados á acarrear las inmundicias procedentes de la limpieza de los pozos negros, despidiendo un olor que es capaz de matar á cualquiera.

Trasladamos la queja al señor alcalde por que la creamos justísima, suplicándole que, ya que en nuestra población estamos condenados á soportar esos carros que ya no se ven en ninguna población culta del mundo civilizado, disponga que esa repugnante operación se practique en las altas horas de la noche y no cuando aun están las calles de la población muy concurridas.

No sabemos la causa, pero lo cierto es, que de poco tiempo á esta parte ha dejado de regarse el paseo de la Esplanada, cuando el nu-

mero público que acude á tan delicioso sitio en las últimas horas de la tarde, encuentra tan oportuno dicho riego.

Sirva esto tan solo como un recuerdo, y ya que tan cerca está el mar, de fijo se establecerá la antigua costumbre.

Varios vecinos del inmediato caserío de Santa Faz se han acercado á nuestra redacción rogándonos hagamos público, que á consecuencia de las aguas que existen estancadas en el *Barranque* de dicha partida, sufren hoy una verdadera plaga de calenturas intermitentes, al extremo, de que hay casa con siete enfermos.

Llamamos sobre asunto tan grave y delicado la atención de las autoridades y Junta de Sanidad.

El domingo próximo tendrá efecto la solemne función que anualmente se celebra en la iglesia del Carmen en honor de la Virgen del mismo nombre.

En el año actual revestirá dicha función mayor ostentación y solemnidad que en los anteriores.

Por la mañana á la diez se verificará solemne misa y sermón con asistencia de la capilla de música. La oración sagrada estará á cargo del ilustrado canónigo de la Colegiata Sr. Mirete. A las seis de la tarde saldrá la procesión con asistencia de la cofradía del *¡Cármén*, varias imágenes y la muy notable y venerada de Nuestra Señora del *¡Cármén*, objeto de la función; también asistirá el ayuntamiento.

Según tenemos entendido, ha sido confiada á uno de los más notables joyeros de la corte, la construcción de las insignias de la gran cruz de Isabel la Católica, que han acordado regalar al señor alcalde de esta capital, los concejales del ayuntamiento.

La función anunciada para anoche en el Teatro-Circo, fué suspendida por causas ajenas á la voluntad de la empresa, según dice la misma en el cartelillo en que dá cuenta al público de la suspensión.

Según oímos á última hora, se suspenden las funciones de dicho teatro por tiempo indefinido.

Ecos de los pueblos

Se proyecta construir un teatro de verano en la G. orie:ta de Orihuela, con el objeto de dar algunas representaciones durante los días de feria, que promete ser muy animada.

La suscripción abierta en la ciudad de Alcoy para ayudar á las obras del ferrocarril de Gandía á Alcoy, ha sumado en el primer día 641.250 pesetas, siendo el que se ha suscrito por mayor cantidad el opulento banquero D. Rigoberto Albors Monllor que lo ha hecho por la suma de 125.000 pesetas.

Hemos recibido la visita de nuestro estimado compañero *El Diario de Orihuela*, á quien le deseamos larga vida.

El día 18 del actual se verificará en el distrito de Villena la elección de habilitado para la clase de profesores de instrucción primaria.

Se han terminado en Orihuela las obras para la construcción de un cementerio civil, junto al cementerio eclesiástico, obras que han sido costeadas, previo acuerdo, por la corporación municipal.

llas, á las puertas de los ministerios; pero este es un juego mucho más incierto que la misma ruleta. También podría ir á la bolsa, y aun pensé en ello; pero ¡bah! es demasiado complicada la regla de ese juego; y, por otra parte, se puede perder más que uno tiene, arriesgando dejarse el honor sobre el tapete. Por último me quedaba el recurso de casarme; pero es una infame lotería, en que casi nunca se obtiene el premio que se ambiciona alcanzando las más veces el lote que se desprecia. Por todo lo cual, os invito, capitán, á que brindemos por la buena ciudad de Baden, y por su profeta Mr. Benazet.

—Dispensadme, dijo Mr. Bitherlin. No puedo quebrantar mis propósitos; por el contrario, me asocio enérgicamente á la noble idea del legislador que votó la supresión de los juegos en París.

—Y tenéis mucha razón. Hizo perfectamente ¿Quién os dice lo contrario? París se halla atestado de jóvenes que llevan sendos talegos de escudos á los directores de colegios ó dueños de almacén.

Si taviéramos un 113 ó un Frascati, volverían esos desgraciados á sus casas con las manos vacías, y no habría en Francia suficientes casas de corrección en que establecerse cómodamente. Pero Baden está á ciento cincuenta leguas de París; es costoso el trayecto y la permanencia en él; y si se tiene para este gasto, bien se puede decir que no os

causará gran perjuicio el tapete verde llevándoos vuestro dinero.

Sonóse el capitán con cierta solemnidad y replicó:

—Os espresais con facilidad, caballero. Vos y vuestro amigo pertenecéis á una secta que ha de concluir uno ú otro día por la paradoja.

Pero no llega un militar á mi edad para renegar de los principios de toda su vida. El juego es inmoral, con no cualquier otro medio de hacerse rico sin el trabajo: yo les prohibí á mis subalternos y soldados, me lo prohibí á mí mismo, y quisiera perder mas bien el nombre de Bitherlin que traspasar una línea del plan que me he trazado. Así, pues, aunque estaba en mi itinerario la sociedad de Baden, ahora que sé la vida que allí se hace, tomará sus medidas para pasarse sin mí.

La pequeña madame Mering que rara vez hablaba á otro que no fuera su marido, se rebeló contra semejante resolución.

—¡Oh, Dios mío! ¿qué equivocado estais! dijo. Yo he vivido en Baden toda la estación de verano antes de casarme con mi amado Fritz, y ni siquiera os decir que allí se jugaba. Es un país delicioso, feráz, lleno de gigantes alamedas y poético como un idilio de nuestro Gessner. Encuéntrase allí la mejor sociedad de Alemania, los consejeros áulicos, los caballeros del *Águila-Roja*, y aun las Altezas reinantes. La mitad de la vida se pasa entre paseos á la Selva Negra, almuerzos en el vie-

jo castillo, en el Oso ó en el Cuerno de Caza; lo restante se invierte en los conciertos, en las carreras de caballos, bailes y espectáculos. Tenemos artistas franceses y comedias escritas espresamente para nosotros por los primeros autores de París. Tres meses estuve allí, y no ví nunca j gar á no ser en la ópera ó en la comedia.

Terminó su discurso llenándose de rubor y besando la mano de su esposo para serenarse.

—Es cierto cuanto dice esta señora, añadó Mr. Le Roy. Las nueve décimas partes de los viajeros que pierden en Baden su dinero van allí con cualquiera de esos pretextos. Los paisajes de la Selva Negra, pretextos! Las Altezas de Alemania, pretextos! Las carreras, la caza, los espectáculos, los conciertos, los bailes, pretextos, pretextos, pretextos! Tengo observado que todas las alamedas del parque van á parar en s avísima pendiente á la verde bayeta de la *Conversación*. He seguido á las Altezas en paseo, y me han llevado sin pensarlo á la ruleta! He corrido un *seuple-chase*, ganando un premio de dos mil francos pero me faltó tiempo para ir á perder el triple al treinta y cuarenta. Nuestros artistas van allí para engolosinarse al público, pero se les encarga que canten á media voz para que se vuelvan al juego. Nuestros célebres autores escriben comedias para Baden, pero con especial recomendación de hacerlas fastidio-

sas, á fin de que al público atraído por el nombre, le eche fuera la comedia. De vez en cuando se corre un ciervo en la Selva Negra, pero los gastos re fundan siempre en provecho de la administración. Yo por mi parte, no me quejo, porque sé perfectamente lo que voy á hacer á Baden.

—Sí, añadió Mr. Mering con tranquila y fina sonrisa. Grande es la diferencia entre el país en que estamos y aquél á que nos dirigimos. Dispensadme si, en mi calidad de extranjero, me esplicase mal en francés. Páreceme que la Suiza es una gorda matrona que ha de comer y beber en magnífica hospedería con sus habitaciones vestidas de papel salpicado de montañas y rústicas queseras. Se dice viuda de un célebre personaje á quien nadie conoce y cuya existencia está en tela de juicio; sin embargo, no quita esto para que se vea su retrato sobre todas las chimeneas del hotel, con la manzana en una mano y la ballesta en la otra. De ninguna manera está uno obligado á creer lo que os cuenta del difunto; pero como es una buena mujer que os trata divinamente, la besais al partir, en ambas mejillas prometiéndos volver á visitarla. En cuanto á la señorita Baden es una brillante y seductora joven: monta á caballo caza, baila, canta, representa la comedia con exquisita propiedad, pero tiene absoluta precisión de quedarse con la bolsa de sus ami-

Sobre el ferro-carril en proyecto de Gandía Alcoy dice nuestro estimado colega *El Serpente*:
 «Hemos oído asegurar que de ayer á hoy se presentará á las Cortes la concesión de la línea férrea en proyecto de Gandía á Alcoy. Así se nos dice consta en carta del ingeniero señor Yagüe recibida en esta ciudad.»

«Confirmando lo que acerca del ferro-carril de Gandía á Alcoy, decimos en otro suelto, leemos en el periódico *El Globo*:
 «En la sesión de mañana se dará cuenta de una proposición de ley firmada por nuestro amigo particular Sinibaldo Gutiérrez, pidiendo la concesión de un ferro carril que partiendo de Alcoy termine en Gandía.
 El autor de la proposición se promete dar gran impulso á este asunto así que sea aprobado por las Cortes.»

«Anoche celebró sesión extraordinaria el ayuntamiento para tratar de la construcción del ferro-carril. Dada cuenta del estado de las negociaciones, para la terminación de la vía, el opulento banquero D. Rigoberto Albors, manifestó, según informes, que después que celebre una reunión general y se vea la parte en que el vecindario individualmente desea interesarse en la empresa de terminación de las obras, él suscribirá la cantidad que falte, sea la que fuere.»

Actos de patriotismo como este del Sr. Albors merecen la gratitud y el aplauso de la población entera y despiertan la emulación. Así creemos que se demostrará en la reunión de mañana.

Probablemente al mismo tiempo que se ejecuten las obras del puerto de Gandía comenzarán las de la nueva línea que tantos beneficios puede reportar á aquella rica comarca, y singularmente á la industriosa ciudad de Alcoy.»

Correo de Madrid

Madrid 5 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Después de la batalla quedan los comentarios, que como es de presumir cada cual los hace, según sus aficiones. En lo que parece que la opinión va convergiendo, es en que ni el Sr. Cánovas ni el Sr. Salmerón han expuesto lo que en realidad practican; pues el primero que tan tenaz é intransigente se ha mostrado contra los republicanos, incluso los del señor Castelar, mientras ha sido poder ha discutido con ellos desde el banco azul y ha permitido que en la prensa se llamasen republicanos y que defendiesen sus doctrinas; y en cuanto al segundo, no hay más que recordar sus antecedentes y convencernos que esos arranques belicosos, lejos de nacer de lo íntimo de su conciencia, son actos que por la fuerza de las circunstancias y por no ponerse por completo en disidencia con el Sr. Ruiz Zorrilla, se ve precisado á realizar, porque el que durante la república de 1873 se portó como todo el mundo sabe, no es fácil que ahora se presente como un revolucionario convencido.

El Sr. Pi ha jurado el cargo con la fórmula de prometer, pero protestando de procurar el triunfo de la república.

Los republicanos se muestran muy satisfechos por los resultados del debate, diciendo que han triunfado los procedimientos del señor Zorrilla, con lo cual piensan dar á entender que tanto el Sr. Azcárate como el señor Salmerón se hallan conformes con tales procedimientos, lo cual es por lo menos muy dudoso.

Los republicanos coaligados se han reunido en casa del Sr. Pi para tratar de asuntos parlamentarios y se ha convenido en que tomarán parte en la discusión de la lista civil y que intervengan los Sres. Pedregal, Muñoz y Pi y Margall.

En el Senado ha sido desechado el voto particular del Sr. Vida sobre el *modus vivendi*. El Sr. Moret ha pronunciado un elocuente discurso; en el debate interviene el señor Ruiz Gómez para defender el tratado con Inglaterra.

Según las últimas noticias, la lucha electoral de Inglaterra es muy animada; se asegura que no tendrá mayoría Mr. Gladstone; pero si llegaran á triunfar los coalicionistas, sucedería que no podría formarse gobierno alguno que tuviese mayoría en el parlamento, lo cual ocasionaría, como es de suponer, una grave dificultad.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Banco de España

En las sucursales del Banco en Valencia y Alcoy se ha presentado algún billete falso de 25 pesetas, de la emisión de 1.º de enero de 1884; y á fin de que no sea fácil sorprender al público con esta falsificación en el caso de que circularan algunos de estos falsos billetes, el

Consejo de gobierno ha acordado que se publiquen las diferencias de más bulto que los distinguen de los legítimos, y son las siguientes:

1.º Los falsos están litografiados anverso y reverso, y no con el grabado en la talla dulce de los legítimos, por lo que las líneas y contornos de la viñeta de los niños, lector y oyentes, así como los adornos y letras microscópicas en negro, carecen de la determinación, claridad y pureza con que se distinguen los legítimos.

2.º Los rayos que salen de la parte inferior del medallón ó viñeta del centro se marcan demasiado en los falsos, con un tono mucho más oscuro.

3.º Las sombras ó batimentos de las dos cifras «25» que se hallan á ambos lados del medallón central, aparecen más confusas, y las líneas diagonales de la cifra 25 sobre la cual está colocada la firma del cajero, tiene líneas retocadas á mano en la parte inferior de la curva del 5.

4.º El fondo color bermellón del anverso es muy defectuoso y desigual en su estampación, especialmente en su parte inferior, y los tipos de la numeración y letras microscópicas son de mayor tamaño que en el billete legítimo.

5.º El perímetro de la estampación, aunque poco, es algo mayor en el billete falso que en el legítimo, como consecuencia natural del método ó procedimiento litográfico empleado para la falsificación.

6.º En uno de los ojos (el izquierdo) del niño que está como en segundo término, señalando á un libro á la izquierda del que mira el billete falso, tiene la imperfección á primera vista perceptible, de una mancha blanca, que no se advierte en el legítimo, porque efectivamente no la tiene.

7.º La niña que está en el centro, por lo defectuoso de la estampación litográfica, no muestra en la cara ni en los ojos aquella expresión y determinación de líneas y de claro-oscuro que tanto distinguen la cabeza de esta figura en el billete legítimo.

8.º El reverso en los falsos es muy parecido al de los legítimos, excepto en la brillantez y limpieza del color y las líneas, que acusan la diferencia de la litografía de los primeros al grabado en talla dulce de los últimos.

Extraño suceso

En el mismo momento de estarse celebrando en Valladolid un juicio oral en la sala de la sección primera de lo criminal, se presentó en la misma un hombre en mangas de camisa, en la cual así como en sus manos se descubrieron extensas manchas de sangre. Si grande fué el asombro que la presencia de tan intrusado personaje causó al numeroso público que ocupaba la sala donde se efectuaba el mencionado acto, aun fué mayor la impresión que produjo en el ánimo de cuantos allí se hallaban reunidos al escuchar de sus labios «vengo á ver quién se encarga de meterme preso, porque acabo de matar á un hombre.»

Inmediatamente fué detenido, resultando del interrogatorio á que se le sometió que hacía un instante que había dado varias puñaladas á un compañero suyo, enfermero del Manicomio provincial, dejándole tendido en el suelo y al parecer sin vida.

El autor del delito, ex asilado del Hospicio provincial, es el mismo que hace algún tiempo, se arrojó al Pisuerga desde el Puente Colgante, salvándose de una muerte segura gracias á la intervención de un valiente soldado que con gran riesgo de su vida, se lanzó á la corriente de la que consiguió extraerle á salvo después de inusitados esfuerzos, por cuyo acto de valor publicado en su día en las columnas de *La Opinión* fué agraciado con la cruz de beneficencia. Según nuestros informes parece ser que algunos individuos pertenecientes á la familia del agresor padecieron ataques de enajenación mental.

Un acto de honradez

Un periódico de Jeréz dice que un sujeto, sereno de profesión, al cobrar la quincena vióse obligado, para abonar cierta cantidad que debía á un compañero, á cambiar un billete de cinco duros, comprando para hacerlo un décimo de la lotería.

Lamentándose luego de este gasto, á su parecer inútil, el compañero de referencia se quedó bajo palabra dueño de medio décimo. La otra mitad hubo también de cederla para enjugar una pequeña deuda.

Resultado, que el billete salió agraciado con el premio gordo, y que el honrado sereno, aunque á nada estaba obligado por no existir documento alguno, cobró y repartió por mitad entre los dos jugadores los 32.000 reales que le correspondían.

Este acto es tanto más de aplaudir, cuanto el individuo en cuestión no posee otros bienes de fortuna que su escaso sueldo.

El almacén de antigüedades

Nunca es tarde para las reparaciones, máxime cuando éstas son tan completas como en la ocasión presente.

En estos últimos años de vertiginoso movimiento literario, nuestro país había recibido cuantas traducciones habían querido darle de libros verdaderamente insignificantes. Y entre este tropel de versiones de obras, cuyos autores no son conocidos ni aun en su país, tenía-

mos en absoluto olvido á los verdaderos maestros de la novela moderna: á Balzac y Dickens.

Así, pues, el solo anuncio de la aparición de la obra que nos ocupa, produjo en nuestro ánimo excelente impresión, y desde luego creímos que nuestro público, que aceptaba sin protestar producciones menos que medianas de los franceses, debía prestar acogida entusiasta á una de las mejores obras de Carlos Dickens.

El *Almacén de antigüedades*, con ser una obra todo verdad, es un libro de tal interés, que nadie podrá leer los primeros capítulos sin sentirse arrastrado á conocer toda la obra. Sus bellezas son tantas, que difícilmente podríamos dar idea aproximada de ellas, aun tomándonos un espacio de que no podemos disponer.

La aparición de este libro parece anunciar el propósito en los editores Martínez y Guijosa, el dar á conocer en España la colección completa del escritor londinense. La reparación ha venido, pues, y es completa. No tendrán que arrepentirse los editores de haberlo hecho.

Si el original de la obra que nos ocupa figura dignamente entre las obras maestras de la literatura inglesa, su traducción, hecha por D. José de Caso, puede conceptuarse también como una de las mejores que en mucho tiempo se han visto en este país. Difícilmente podría encontrar Dickens, mejor intérprete que el Sr. Caso; ha hecho éste tan detenido estudio del original, que lejos de perder su frescura primitiva, parece rejuvenecerse, y añadir encantos á sus encantos numerosísimos.

Los idiomas del mundo

Se calcula que en el mundo se hablan cerca de 2.000 idiomas y 5.000 dialectos, habiéndose estudiado y clasificado 850 de los primeros, de los cuales corresponden 50 á Europa, 150 á Asia, 100 á Africa, 425 á América y 125 á la Australia. Estos idiomas se derivan de un corto número de lenguas madres ó primitivas, de las cuales una de las más importantes es el «sanskrito», del que se derivan casi todos los idiomas europeos, excepto el vasco y algún otro. Los idiomas que se hablan en Asia pueden agruparse en semítico, caucásico, persa, indio, chino, japonés, tártaro y siberico. Los idiomas de Africa y de Australia son poco conocidos y estudiados por los filólogos.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO

DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,

D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minerales medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. una peseta.
 Abono de nueve baños ocho »

CLÍNICA

DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.
 Princesa, 2, principal.

GABINETE CLINICO

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don José Pons Samper,

médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE

Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 1.

Á LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 6 de Julio de 1886.

Barómetro 762'77
 Termómetro 29,0

Viento. S. E. Brisa.
 Atmósfera Nubes.
 Mar Rizada.
 Temperatura máxima del aire á la sombra 32'0
 Idem mínima durante la noche 17'0
 Irradiación nocturna
 Evaporación en milímetros 5'48

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obse
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'92	
Mar. Ceite.		1'92 1/2	noml.
Havre.....			id
Madrid....			
Barcelona..		118	
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....			
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....		318	

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Fermín.
 SANTO DE MAÑANA.—Santa Isabel.

TEATRO PRINCIPAL.—Duca é Forzato —Genio é Riconoscenza— A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 6 (11 m.)—En el Congreso ha impugnado la lista civil el Sr. Muro.

Ha causado sensación en la cámara la promesa del Sr. Pi en el acto del juramento.

Se comenta muy violentamente su actitud. Madrid 6 (1'20 t.)—Las tropas turcas han invadido el principado de Montenegro.

Ha sobrevenido un choque sangriento. Continúan activándose los armamentos en Turquía.

Sagasta indispuerto. Madrid 6 (2'10 t.)—El acto del Sr. Pi y Margall en el Congreso, ha sido calificado de descortésia.

Pensóse ponerle correctivo retirándose los diputados cuando hiciese uso de la palabra. Se ha desistido de esta idea.

Madrid 6 (3 t.)—Hoy ha quedado sobre la mesa del Congreso el dictámen de la comisión referente al proyecto de ley que suprime las cajas especiales.

El Senado francés ha aprobado el proyecto relativo á la exposición de 1889.

Madrid 6 (3'5 t.)—Ha fallecido D. Pablo Sagasta.

En el Congreso interpela Portuondo al gobierno sobre los proyectos de Guerra.

La *Gaceta* no publica disposición alguna de interés general.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 6 (5'45 t.)—Senado totalidad *modus*.

Congreso Jovellar presentará reformas ejército.

Inevitable derrota Gladstone. Bolsa 60'55.

Madrid 6 (6'15 t.)—Senado interpelación Salesas.

Congreso jura Xiquena. Agitación Irlanda.

Periódicos fenianos insultan Parnell. Bolsa 60'50.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 6 (11 n.)—Las sesiones de hoy en las cámaras han ofrecido escasísimo interés.

Senado Ferrer impugna *modus*.

No habiendo podido terminar hoy su discurso ha quedado en el uso de la palabra para mañana.

Hoy ha sido elegida en el Congreso la comisión de presupuestos de Cuba, siendo ministeriales todos los que la componen.

Con motivo de las elecciones han ocurrido desórdenes en Dublin.

Ha habido un terremoto en Málaga. Después de la hora oficial de Bolsa han subido los fondos públicos.

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-manías.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplomas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

1 otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer liqores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco, Alicante, Pasaje de Amérigo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita con capital de 15.000.000 de francos «Cyprica Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Prontitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es irritante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpéticas húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensuales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.